



Vallée de la Dordogne
ROCAMADOUR - PADIRAC
COLLONGES-LA-ROUGE

UN NOUVEAU PARCOURS PATRIMONIAL AU PESCHER

Communiqué de presse

Le 31 juillet 2023

La commune du Pescher en Corrèze inaugure cet été un nouveau parcours d'interprétation adapté aux familles, à la découverte de son patrimoine agricole. "L'enquête buissonnière" est un jeu à énigmes dans le village sous forme d'escape game.

L'Escape game : une approche ludique du patrimoine

Ce nouveau circuit découverte à travers le bourg est une création de l'association "Au Fil du temps", spécialisée dans la médiation du patrimoine et de l'environnement. Basée à Cadouin en Dordogne, elle avait déjà œuvré sur le territoire, notamment à l'espace découverte de la faille de Meyssac et de la pierre de Noailhac. Retenu pour l'originalité de son concept, le bureau d'études a pris en charge le projet dans son intégralité : de la mise en récit à la réalisation des installations et des supports de médiation, à l'aide des archives du bourg et en lien étroit avec l'équipe municipale et une commission de travail constituée pour l'accompagnement et le suivi du projet. Aux manettes, Simon Bernard, chef de projet, qui a eu l'occasion de présenter le travail abouti aux habitants et aux partenaires du village le 18 juillet dernier.

L'enquête doit permettre d'aider le meunier à retrouver le code du coffre à noix et de démasquer le coupable. Ainsi, 8 stations à énigmes ont été implantées sur des sites illustrant la vie rurale du bourg. Clou du spectacle : l'espace scénographique en lieu et place de l'ancien moulin. Farine, huile de noix : tous les secrets de fabrication y sont dévoilés avec exposition d'outils authentiques et dispositifs pédagogiques. Les familles partent ainsi à la rencontre du petit patrimoine et de personnages hauts en couleurs, principaux suspects de l'aventure : sourcière, curé, pêcheur, maire, bouchère et paysan.

Contribuer à la dynamisation du village

La commune a bénéficié entre autres de fonds du Conseil Départemental de la Corrèze, et du Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural (FEADER - LEADER) pour financer ce projet. Il a été l'occasion d'installer de nouveaux équipements comme des tables de pique-nique, et d'embellir le bourg en repensant certains espaces. Le village du Pescher, situé à la croisée de plusieurs circuits de randonnée et VTT, comme le GR® de Pays du Midi Corrèzien, est aussi sur la route de sites touristiques majeurs de la Vallée de la Dordogne : Collonges-la-rouge, classé parmi les Plus Beaux Villages de France, ou encore le Musée de l'Homme de Néandertal à la Chapelle-aux-Saints.

Informations pratiques

- **Durée** : environ 1h
- **Départ** : de la Grange aux Histoires, derrière la mairie. Les promeneurs y récupèrent librement le livret de l'enquête buissonnière, à compléter au fil des étapes.
- **Commodités** : tables de pique-nique, jeux pour enfants, toilettes et parking gratuits
- **Accessibilité** : le parcours est adapté aux familles et aux poussettes

Contacts

Eric GALINON - Maire du Pescher

Tél : 05 55 25 44 04

Mail : le-pescher.mairie@wanadoo.fr